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Открытая
лекция 
по статистике

креативному Пространству Точки кипения 
РГЭУ (РИНХ) исполнилось 5 лет

С приветственным словом к 
собравшимся обратилась ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко: 

– Точка кипения – место кад-
рового роста. Благодарна всем 
гостям: спасибо за поддержку, за 
то, что приходите на мероприя-
тия, за то, что делаете это место 
ярче! Спасибо студентам и пре-
подавателям! Самое интересное 
нас ждет еще впереди.

К юбилею Точки кипения по-
здравительный адрес направила 
депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ Ла-
риса Тутова с благодарностью 
руководству вуза за создание 
успешного современного про-
странства, способствующего 

развитию образовательных ини-
циатив и профессиональному 

росту обучающихся.
Также поздравили с юбилеем 

21 октября в торжественной обстановке прошло празднование Дня рождения Точки кипения 
РГЭУ (РИНХ). Креативному пространству исполнилось 5 лет. Все эти годы главная цель команды –                                                                                                                                         
поддержка образовательных и молодежных инициатив, раскрытие предпринимательского по-
тенциала и развитие молодых талантов.

Тема номера

команду Точки кипения: ми-
нистр экономического развития 
Ростовской области Максим 
Папушенко; первый замес-                                                                                     
титель ректора АНО «Универси-
тет. 2035» Дмитрий Матроницкий; 
президент РГЭУ (РИНХ) Адам 
Альбеков; председатель правле-
ния банка «Центр-инвест» Лидия 
Симонова; директор РАПП Яна 
Куринова; руководитель цент-                                                                               
ра образовательных интенсивов 
АНО «Университет. 2035» Леонид 
Потапов.

В рамках мероприятия прошла 
церемония награждения самых 
активных участников – амбас-
садоров Точки кипения РГЭУ 
(РИНХ), которые чаще всего про-
водили успешные мероприятия в 

пространстве по результатам ста-
тистики на платформе LeaderID.

За высокую активность в орга-
низации знаковых мероприятий 
на площадке Точки кипения РГЭУ 
(РИНХ) награждены: руководи-
тель стартап-школы Сергей На-
зарян; руководитель Центра па-
триотического воспитания Антон 
Черных; доцент кафедры фило-
софии и культурологии Валерия 

Дмитриева. За организацию и 
проведение более 50 мероприя-
тий награждены: доцент кафедры 
финансового и HR-менеджмента 
Наталья Каземирова, заместитель 
директора Института развития 
технологий цифровой экономики 
Никита Бухов.

За вовлеченность и активность, 
проявленную в мероприятиях 
предпринимательской повестки 
Точки кипения РГЭУ (РИНХ) наг-
раждены студенты: Айшат Юсу-
пова, Никита Кондарюк, Андрей 
Завгородний, Юлия Рощупкина, 
Алина Евстафьева.

Также подведены итоги кон-
курса, приуроченного к юбилею 
Точки кипения, в социальных 
сетях и награждены за высокую 

активность: Ксения Панфилова, 
Виталий Сааков, Ксения Серги-
енко.

Вся неделя посвящена юбилею 
Точки кипения: пройдут откры-
тые лекции, мастер-классы и 
интерактивные деловые игры по 
тематике НТИ, технологического 
и молодежного предпринима-
тельства.
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Форум, одно из основных тема-
тических событий года в области 
сельскохозяйственных наук, про-
шел 10 октября в рамках 26-й 
Российской агропромышленной 
выставки «Золотая осень-2024». 

Открыли форум президент 
РАН, академик Геннадий Крас-
ников и министр сельского хо-
зяйства РФ Оксана Лут. 

Геннадий Красников подчерк-
нул актуальность вопросов про-
довольственной безопасности 
России в условиях непростой 
геополитической ситуации и 
глобальных вызовов:

– Одной из востребованных за-
дач в настоящее время является 
обеспечение технологического 
суверенитета, и академическая 
наука полностью вовлечена в ее 
решение. Уверен, что активное 
научно-методическое руковод-
ство Российской академии наук 
станет важным шагом к укреп-

лению аграрного сектора. Это 
позволит не только повысить эф-
фективность сельского хозяйства, 
но и обеспечить его устойчивое 
развитие в условиях изменяюще-
гося климата и глобальных вы-
зовов. Мы должны стремиться к 
тому, чтобы научные разработки 
максимально соответствовали 
потребностям реального сектора 
экономики, что в конечном итоге 
повысит уровень продовольст-
венной безопасности нашей 
страны.

Оксана Лут отметила ключевые 
направления научно-техничес-                            
кого развития, подчеркнула важ-
ность продовольственной безо-
пасности: 

– Обеспеченность населения 
продовольствием является осно-
вой национальной безопасности 
и гарантирует независимость 
государства в многополярном 
мире. Защита национальных 

интересов в этой сфере напря-
мую связана с эффективностью 
сельского хозяйства и опирается 
на технический прогресс.

Председатель Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и при-
родопользованию Александр 
Двойных рассказал о роли России 
в глобальной продовольствен-
ной безопасности. Владимир 
Плотников, первый заместитель 
председателя Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам, отметил 
важность объединения науки 
и производства для развития 
агропромышленного комплекса. 
Дмитрий Пышный, заместитель 
министра науки и высшего об-
разования РФ, отметил научные 
аспекты технологического суве-
ренитета АПК. 

С основным докладом выс-
тупил вице-президент РАН Ни-
колай Долгушкин, затронувший 
тему актуальных вызовов, стоя-
щих на пути развития сельского 
хозяйства. Он отметил, что науч-
ные исследования становятся все 
более важными в условиях сов-                                                                           
ременных вызовов. Необходимо 
создать эффективные механизмы 
коммерциализации научных раз-
работок и обеспечить ученых сов-                                                                                     
ременными технологиями, акти-
визировать сотрудничество меж-
ду научными учреждениями и 
бизнесом для внедрения отечест-                                                               
венных инноваций в сельское 
хозяйство.

Более 400 ученых и экспертов 
со всей страны обсудили актуаль-
ные вызовы и риски, от которых 
зависит продовольственная безо-
пасность государства.

Среди них – глобальные клима-
тические изменения, состояние и 

использование земельного по-
тенциала, комплексное развитие 
сельских территорий и многое 
другое.

Основными темами обсужде-
ния стали также вопросы науч-
ного обеспечения продовольст-
венной безопасности страны, 
тиражирование положительного 
регионального опыта в этой ра-
боте, подготовка кадров, в том 
числе научных в сфере АПК. Как 
отметили эксперты и участники, 
в разработке и реализации этих 
мер решающая роль отводится 
аграрной науке.

Большое внимание было уде-
лено одному из самых серьез-
ных вызовов – формированию 
технологического суверенитета 
АПК, рассмотрены меры по его 
обеспечению на основе импор-
тозамещения. 

В ходе пленарного заседания с 
научными докладами выступили 
члены академии – Герой труда 
РФ академик РАН Людмила Бес-
палова, «Кадры, селекция, биз-
нес – основа успеха сегодня и в 
будущем»; академик РАН Наталия 
Зиновьева, «Генетический потен-
циал отечественного животно-
водства: состояние, проблемы и 
консолидированные меры по их 
решению»; академик РАН Ирина 
Чернуха, «Устойчивое произ-
водство пищевых продуктов: 
междисциплинарные научные 
и технологические решения» и 
другие эксперты. 

В форуме от Ростовского го-
сударственного экономического 
университета (РИНХ) принимала 
участие научный руководитель 
РГЭУ (РИНХ), член-корреспондент 
РАН, заслуженный деятель науки 
РФ Людмила Усенко. Людмила 

Николаевна выступила на засе-
дании секции экономики, земель-
ных отношений и социального 
развития села РАН с докладом 
«Государственное регулирование 
развития сбалансированных и 
устойчивых экономических от-
ношений в АПК».

В рамках форума в дискуссии 
было уделено внимание вопросу 
внедрения инноваций и новых 
технологий в сельском хозяйстве.

Работа продолжилась в секци-
ях: «Сбалансированные экономи-
ческие отношения в АПК России: 
проблемы развития и пути их 
решения», «Проблемы интенси-
фикации и экологизации зем-
леделия и пути их решения», «О 
повышении роли генетики и био-
технологии в селекции в целях 
достижения технологического 
суверенитета в растениеводстве», 
«Роль зоотехнической и вете-
ринарной науки в обеспечении 
технологической независимости 
животноводства», «Научно-тех-
ническое обеспечение цифрови-
зации сельского хозяйства», «Ак-
туальные вопросы обеспечения 
технологического суверенитета 
пищевой индустрии».

По итогам работы была при-
нята резолюция с конкретными 
мероприятиями и направлени-
ями на активизацию научного 
обеспечения в области сбалан-
сированности экономических 
отношений в АПК России. 

Впервые выставка «Золотая 
осень» прошла во вновь от-
крытом учебно-выставочном 
комплексе «Тимирязев-центр». 
Ее открыли мэр г. Москвы Сер-
гей Собянин и вице-премьер 
Правительства России Дмитрий 
Патрушев.

В г. Москве на базе РГАУ-МСХА имени К.А. Тимирязева в рамках 
аграрной выставки страны «Золотая осень-2024» прошел форум 
«Научное обеспечение продовольственной безопасности в усло-
виях глобальных вызовов».

продовольственная безопасность

рабочая встреча студентов и наставников
17 сентября в Профессорском 

клубе Ростовского государствен-
ного экономического универси-
тета (РИНХ) произошло значимое 
событие – подписание соглаше-
ния с ПАО КБ «Центр-инвест» об 
открытии Центра искусственного 
интеллекта.

Цель центра – разработка и 
использование интеллектуальных 
цифровых систем, организация и 
проведение практических науч-
ных исследований в актуальной 
сфере искусственного интеллекта 
и выполнение наукоемких раз-
работок в задачах оптимизации 
искусственного интеллекта. 

В рамках рабочей встречи 
студентов и наставников Центра 
искусственного интеллекта РГЭУ 
(РИНХ) состоялся научный батл 

«Креативные индустрии: анализ 
vs. ИИ». 

На основе показателей первого 
в России статистического сборни-
ка «Креативные индустрии Дона» 
студенты Учетно-экономического 
факультета Ростовского государст-                                                                 
венного экономического универ-
ситета (РИНХ) Анна Мкртичян 
и Софья Дьяченко подготовили 
результаты традиционного ана-
лиза статистических показателей, 
а студенты Института магистрату-
ры РГЭУ (РИНХ) Виталий Сааков и 
Светлана Лисичкина представили 
результаты обработки данных с 
помощью различных методов 
искусственного интеллекта.

Для оформления полученных 
результатов потребовались ме-
тоды системного анализа, раз-

бивающие весь массив исходных 
данных на сводные показатели, 
объемные показатели в разрезе 
индустрий и их динамики, а так-
же показатели малого бизнеса в 
креативных индустриях.

В завершение мероприятия 
председатель Совета директоров 
банка «Центр-инвест» Васи-
лий Высоков вручил последние 
методические издания по ма-
тематике для искусственного 
интеллекта ректору Ростовского 
государственного экономичес-                                
кого университета (РИНХ) Елене  
Макаренко и наставникам Цент-
ра искусственного интеллекта 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ)  Евгению Тищенко и Юлии 
Чернышевой.

На площадке Профессорского клуба Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ) состоялась рабочая 
встреча студентов и наставников Центра искусственного интел-
лекта РГЭУ (РИНХ).
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Наука

Исходя из этого насколько не-
обходимо обучение основам 
статистики уже со школы. 

Сегодня в рамках школьного 
образования реализуются от-
крытые уроки, всероссийский 
школьный конкурс по статистике. 
В конкурсе, как отметила далее 
Марина Александровна, от Рос-
товской области участвует самое 
большое количество команд – 54 
команды из 21 района области, В 
прошлом году было подписано 
соглашение с ассоциацией стати-
стиков и общеобразовательными 
школами. 

– Мы понимаем, что школьни-
ки, которые будут изучать основы 
статистической науки, будут луч-
ше понимать смысл статистичес-
ких данных, где их находить, как 
использовать. Поскольку вузы 
выступают следующей ступенью 
в образовательном процессе 
молодежи, в прошлом году было 
подписано соглашение о взаимо-
действии ассоциации статистики 
с вузами области.

 Марина Александровна вы-
разила благодарность ректору 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) за подготовку высоко-
профессиональных выпускников, 
за то, что в статистических олим-
пиадах студенты РГЭУ (РИНХ) 
побеждают второй год. 

Далее лектор подробно рас-
сказала, где каждый желающий 
может найти в открытом доступе 
статистические данные: на офи-
циальном сайте, в различных 
сборниках и альманахах Терри-
ториального органа федераль-
ной государственной статистики 
(Росстата). 

Лекция Марины Александров-
ны вызвала живой интерес среди 
слушателей, студенты имели 
возможность задать вопросы, на 
которые получили исчерпываю-
щие ответы.

Подводя итог, руководитель 
Росстата отметила, что органы 
статистики неуклонно совер-
шенствуют свою работу, готовы 
к новым вызовам, пригласила 
студентов на производственные 
практики, а выпускников на ра-
боту в органы российской госу-
дарственной статистики. 

Марине Самойловой далее 
было вручено благодарственное 
письмо за многолетнее активное 
развитие партнерских отноше-
ний, плодотворную деятельность 
в области научных исследований, 
значительный вклад в дело под-
готовки высококвалифицирован-
ных специалистов.

16 октября в актовом зале РГЭУ (РИНХ) состоялась открытая 
лекция Марины Самойловой – руководителя Территориального 
органа Федеральной службы государственной статистики по 
Рос-товской области, профессора практики РГЭУ (РИНХ). Она 
прочитала  очередную открытую лекцию, посвященную станов-
лению и развитию органов государственной статистики «Органы 
государственной статистики: вчера, сегодня, завтра…».

открытая лекция 
Марины Самойловой 

14 октября в Ростовском государственном экономиче-

ском университете (РИНХ) в рамках Года семьи начало 

работу сообщество молодых семей. В зале Ученого со-

вета встретились представители студенческих семей, 

семей молодых преподавателей университета, в том 

числе многодетные, а также семьи партнеров РГЭУ 

(РИНХ).

Цель сообщества – поддержка и помощь молодым студен-

ческим семьям РГЭУ (РИНХ). Такое объединение позволит 

учесть мнение семей по созданию условий для успешного 

совмещения учебы, воспитания детей и личной жизни; сде-

лает возможным реализацию специальных мероприятий 

для семей именно в тех форматах, которые им интересны; 

повысит информированность о существующих мерах под-

держки.

Мероприятие было организовано при поддержке Обще-

ственной палаты Ростовской области. 

Поприветствовали собравшихся ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 

Макаренко; руководитель Межрегионального управления 

Федеральной службы по финансовому мониторингу по 

ЮФО Максим Ходоровский; руководитель УФК по Ростов-

ской области Валерий Бородулин; министр труда и социаль-

ного развития Ростовской области Ирина Шувалова; пред-

седатель молодежного совета МРУ Росфинмониторинга по 

ЮФО Иван Меняйло.

На встрече помимо молодых семей присутствовали и те, кто 

прожил в браке более 20 лет – Николай и Марина Лихота, 

имеющие 6 детей, семья Данилюк – Федор и Валентина, 

прожившие в браке более 10 лет.

Выпускники РГЭУ (РИНХ) – сотрудники УФК по Ростовской об-

ласти – Юрий и Ольга Гончаровы также посетили мероприя-                                                                                            

тие и поделились опытом совместной жизни. 

Затем прошло знакомство с молодыми студенческими 

семьями университета. В РГЭУ (РИНХ) 36 семей, где оба 

супруга являются студентами вуза. В 16 из них есть дети, 

причем у шестерых их уже двое.

В ходе встречи ректор университета, заместитель председа-

теля региональной Общественной палаты Елена Макаренко 

рассказала о тех мерах поддержки, которые уже есть в 

университете, предложила семьям собраться на базе «Сос-                                                                                           

новый берег» в Архызе для выработки плана дальнейшей 

работы сообщества. На сайте университета вскоре появится 

специальная вкладка, где будет собрано все самое важное 

для молодых семей и тех, кто собирается их создать, со-

общила Елена Николаевна.

Всем семьям вручили сладкие подарки, билеты в театр, 

сказки по финансовой грамотности, которые издавал 

Ростовский государственный экономический университет  

(РИНХ). 

Мероприятие прошло в очень теплой, дружеской атмос-

фере.

СООБЩЕСТВО МОЛОДЫХ СЕМЕЙ

Знакомство студентов донских 
вузов с деятельностью Федераль-
ной службы государственной 
статистики стало традиционной 
формой взаимодействия в рам-
ках реализации «дорожных карт» 
и соглашений о сотрудничестве. 

В РГЭУ (РИНХ) лекция прошла 
для студентов факультетов Учет-
но-экономического, Экономики 
и финансов, Торгового дела, 
Компьютерных технологий и 
информационной безопасности. 

Участников мероприятия по-
приветствовали ректор РГЭУ 
(РИНХ) Елена Макаренко и пре-
зидент университета Адам Аль-
беков. 

Они отметили, что Росстат и 
РГЭУ (РИНХ) давно связывают 
плодотворные партнерские от-
ношения, в органах статистики се-
годня успешно трудятся выпуск-
ники университета, представите-
ли Росстата активно участвуют в 
образовательной деятельности 
вуза, в различных конференциях, 
форумах. 

На мероприятии также присут-
ствовали: научный руководитель 
университета Николай Кузнецов; 
проректор по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Вовченко; проректор по учеб-
ной работе РГЭУ (РИНХ) Ирина 
Кислая; проректор по развитию 
образовательных программ и 
цифровой трансформации РГЭУ 
(РИНХ) Юрий Радченко; деканы, 
заместители деканов, заведую-
щие кафедрами, преподаватели 
университета.

Марина Александровна расска-
зала о системе государственной 
статистики Российской Феде-
рации, Ростовской области, об 
исторических вехах ее развития, 
в том числе на Дону, а также о 
ключевых ценностях и норма-
тивно-правовом обеспечении 
статистической деятельности.

В своей лекции она напомнила, 
что мы все так или иначе пользо-
ватели или респонденты статис-
тических данных, и насколько 
важна в нашей жизни статистика. 
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Задать вопрос ректору – пре-
красная возможность для студен-
тов получить достоверную ин-
формацию, оперативно решить 
актуальные вопросы и пред-
ложить свое видение развития 
университета. 

Студенты рассказали о своих 
последних достижениях: участии 
в региональном этапе конкурса 
«Студент года», конкурсе «Твой 
ход», победах студенческих от-
рядов. Ребята обсудили вопросы 
по ремонту факультетов, а также 
создания брендированной про-
дукции студенческих организа-

ций, которая может  продаваться 
в сувенирной лавке университета. 

Стоит отметить, что нынешняя 
встреча – не единственное ме-
роприятие, в рамках которого 
представители студенческого 
самоуправления встречаются 
с ректором. Елена Николаевна 
регулярно принимает в своем 
кабинете активную университет-
скую молодежь.

Атмосфера встречи была до-
брожелательной, разговор про-
шел содержательно и конструк-
тивно, и самое главное – положи-
тельно для всех его участников.

В ближайшее время такая 
встреча с ректором планируется 
в Таганрогском институте име-
ни А.П. Чехова (филиале) РГЭУ 
(РИНХ).

21 октября состоялся традиционный «Час с ректором», в ходе 
которого ректор Ростовского государственного экономического 
университета (РИНХ) Елена Макаренко встретилась за чаепитием 
со студенческим активом университета.

ВСТРЕЧА СТУДОТРЯДОВЦЕВ И РЕКТОРА 
РГЭУ (РИНХ) ЕЛЕНЫ МАКАРЕНКО

традиционный 
«Час с ректором»18 октября в РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча студ-

отрядовцев и ректора Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) Елены Макаренко.

Елена Николаевна выразила слова поддержки лидерам 

студенческого стройотрядовского движения и поблаго-

дарила ребят за активную работу.

Совсем недавно студенческие отряды штаба РГЭУ (РИНХ) 

завершили Третий трудовой семестр, получив много зна-

чимых наград. 

Одним из отличившихся отрядов стал «Пламенный свет». 

Сервисный отряд впервые выехал на Всероссийский про-

ект «Мрия» в республике Крым, показав высокий уровень 

производственных показателей, отряд получил звание 

«Лучший студенческий сервисный отряд Всероссийского 

студенческого сервисного отряда Мрия-2024».

Командир отряда Виктория Олейник рассказала о том, как 

проходила работа в Третьем трудовом семестре у сервис-

ного отряда «Пламенный свет».

Илья Яловый, опытный боец студотряда, поделился тем, как 

он увидел целину со своей стороны и какие усилия отряд 

прилагал, чтобы получить знамя объекта.

Круглый стол прошел в теплой обстановке, каждый смог 

поделиться эмоциями от работы в Третьем трудовом 

семестре.

шему поручению все последние 
годы мы увеличиваем количество 
бюджетных мест. В этом году оно 
было беспрецедентным – 592 017 
мест, большая часть установлена 
региональным вузам – 73%, – от-
метил  глава Минобрнауки.

Вузы практически на 100% за-
крыли бюджетные места – в них 
поступили 903 806 человек. Вы-
рос средний балл ЕГЭ по сравне-
нию с 2023 г.: наиболее высокий –                                                                 
на направлениях, связанных с 
физикой и лингвистикой. 

С 35 до 44% увеличилось чис-
ло заявлений, поданных через 
суперсервис «Поступление в вуз 
онлайн». Наибольшее количество 
заявлений подано на инженерные 
специальности, это абсолютный 
рекорд, – 2,3 млн, на педагогичес-                                                         
кие направления – 473 тыс. и на 
медицинские – 411 тыс.

Вторая часть доклада министра 
касалась предварительных итогов 
целевого приема. 

В этом году он прошел с ис-
пользованием платформы «Ра-
бота России». Это позволило сде-
лать конкурс более прозрачным,  
доступ – максимально широким 
для абитуриентов и работодате-
лей. Зачислено 51,5 тыс. чело-
век, из них наибольшее число                                                                
на медицинские, инженерные и 
педагогические направления. 

Ряд регионов добился вы-
соких показателей приема.  
Благодаря платформе «Рабо-
та России» повысилась меж-
региональная мобильность:                                                                              
в ДВФУ, например, были зачис-
лены ребята из центральных и 
южных регионов. 

Валерий Фальков подчеркнул, 
что система целевого приема и 

обучения будет совершенство-
ваться. Уже сейчас планируется 
ряд изменений:

– Предлагается расширить круг 
работодателей, имеющих право 
заключать целевой договор с 
абитуриентами, включить в него 
все системообразующие пред-
приятия из списка Минпромтор-
га и аграрного сектора. С 2025 
года запланирован допприем на 
целевую квоту, что позволит в 
большей мере обеспечить кадро-
вую потребность предприятий. В 
интересах конкретного заказчика 
будут учитываться результаты 
участия абитуриентов в проф-
ориентационных мероприятиях, 
проводимых этой компанией. В 
нацпроект «Кадры» Минобрнау-
ки предложило внести меропри-
ятия по развитию на базе всех 
университетов центров карьеры.

Глава Минобрнауки Валерий Фальков доложил Президенту РФ 
об итогах приемной кампании в вузах, целевом наборе студентов.

итоги приемной кампании в вузах

– Приемная кампания показала 
в первую очередь сохраняю-
щийся высокий спрос на высшее 

образование – подано около 
8 млн заявлений от более чем 
миллиона абитуриентов. По ва-

Программа развития
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лья Агре, и.о. директора Институ-
та воспитания Оксана Шестакова, 
директор Российского детско-
юношеского центра Александр 
Кудряшов, председатель научно-
образовательного союза «Родное 
слово» Константин Деревянко, 
директор Детского центра музея 
Победы Елена Слесаренко и 
председатель жюри, замести-
тель руководителя департамента 
общего и дополнительного обра-
зования аппарата Общероссий-
ского профсоюза образования 
Евгений Романенков.

Финал конкурса «Воспитать 
человека» прошел в рамках 
Большой учительской недели, 
которая проходила с  30 сентября 
по 7 октября. 

Мероприятия недели объеди-
нили педагогических работников 
из всех регионов России. Общая 
тема всех мероприятий в 2024 
году – «Учителя – герои». В осно-
ву концепции легла героизация 
труда педагогов, которые стано-
вятся наставниками для детей и 
ежедневно совершают подвиги 
в своей профессии, воспитывая 
будущее успешное поколение.

В День учителя на Всероссий-
ском форуме классных руково-
дителей министр просвещения 
С. Кравцов на сцене гостиного 
двора вручил диплом абсолют-
ного победителя Всероссийского 
конкурса учителю русского языка 
и литературы средней школы 
№1 поселка Чистые Боры Буй-
ского муниципального района 
Костромской области Ирине 
Молодкиной.

В начале октября в г. Москве на площадке Российского общества 
«Знание» состоялся финал Всероссийского конкурса педагоги-
ческих работников «Воспитать человека».

Всероссийский конкурс 
«Воспитать человека»

15 октября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошла дис-

куссионная площадка в рамках социально значимого 

проекта «Профилактика – альтернативы нет!».

Мероприятие проводилось в день борьбы с раком молоч-

ной железы по инициативе Всероссийского общественного 

движения «Матери России», Ростовского регионального 

отделения Всероссийского общественного движения «Ма-

тери России», Общественной палаты Ростовской области и 

кафедры процессуального права.

Поприветствовали аудиторию ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 

Макаренко, научный руководитель университета Людмила 

Усенко, председатель Всероссийского движения «Матери 

России» Валентина Петренко, председатель Ростовского 

регионального отделения Всероссийского общественного 

движения «Матери России» Валентина Ласточкина, главный 

врач ГБУ РО «Областной центр охраны здоровья семьи и 

репродукции» Татьяна Федоровых. 

Модератором мероприятия выступила зав. кафедрой про-

цессуального права Наталия Федоренко.

С докладами выступили: врач уролог-андролог к.мед.н. 

Андрей Краморов на тему «Репродуктивное здоровье 

мужчин»; врач акушер-гинеколог, врач высшей квали-

фикационной категории Нелли Денисова на тему «Фор-

мирование здорового образа жизни как залог здоровья 

будущей нации»; врач-онколог Екатерина Данильченко и 

врач-хирург, онколог-маммолог к.мед.н. Тимур Алиев на 

тему «Профилактика заболеваний молочных желез».

«ПРОФИЛАКТИКА – АЛЬТЕРНАТИВЫ НЕТ!»

Форум прошел на площадке 
гуманитарного института Севе-
ро-Кавказского федерального 
университета.

Открывая мероприятие, ди-
ректор гуманитарного института 
СКФУ, заведующий кафедрой 
истории России гуманитарного 
института д.ист.н., профессор 
М.Е. Колесникова отметила, что  
форум призван способствовать 
формированию исторической 
памяти молодежи о подвиге 
многонационального народа 
СССР в период Великой Отече-
ственной войны и в частности 
Битвы за Кавказ. 

Подобные мероприятия наце-
лены на развитие и укрепление 
добрососедских отношений и 
связей между государствами и 
народами Большого Кавказа.

По приглашению организато-
ров форума ведущим спикером 

выступил заместитель директора 
Южного научного центра РАН 
по научной работе, руководи-
тель магистерской программы 
«Историческое образование» 
Таганрогского института, д.ист.н. 
Е.Ф. Кринко.

Магистрант 1-го курса обу-
чения по направлению «Исто-
р и ч е с к о е  о б р а з о в а н и е » ,                                                            
А.А. Асташев выступил с док-
ладом на тему «Угон мирного 
населения г. Шахты на принуди-
тельные работы в нацистскую 
Германию в 1942–1943 гг.», вы-
полненным в рамках гранта РНФ 
«Перемещение советских граж-
дан на принудительные работы в 
нацистскую Германию (1941-1943 
гг.): база данных и интерактивная 
карта (на материалах Ростовской 
области)», реализуемого под ру-
ководством декана ИиФ к.ист.н. 
В.А. Агеевой.

Преподаватель  кафедры 
истории, аспирант РГЭУ (РИНХ)                      
А.Д. Синцов принял участие в 
дискуссиях и посетил мастер-
классы и лекции, посвященные 
актуальным проблемам Отечест-
венной истории. 

В заочном формате в конфе-
ренции приняли участие маги-
странт второго года обучения 
А.А. Осинний (научный руко-
водитель – руководитель маги-
стерской программы «Истори-
ческое образование» института 
д.ист.н. Е.Ф. Кринко.) и магистрант 
третьего курса Е.С. Чеха (науч-
ный руководитель – декан ИиФ,                                     
к.ист.н. В.А. Агеева).

По итогам форума молодые 
преподаватели и магистран-
ты получили ценные знания 
и опыт, которые помогут им в 
дальнейшей профессиональной 
деятельности.

По инициативе декана факультета Истории и филологии Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ) к.ист.н.             
В.А. Агеевой студенты и преподаватели института приняли учас-
тие в  Международном научно-практическом молодежном фору-
ме  «Битва за Кавказ в исторических исследованиях и культурных 
символах».

БИТВА ЗА КАВКАЗ В ИСТОРИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЯХ И КУЛЬТУРНЫХ СИМВОЛАХ

Цель конкурса – выявление и 
распространение эффективных 
практик воспитания на основе 
традиционных российских ду-
ховно-нравственных ценностей.

Всероссийский конкурс педаго-
гических работников «Воспитать 
человека» проводится с 2008 
года. Организаторы – Мини-
стерство просвещения России и 
Российский детско-юношеский 
центр. В 2024 году конкурс прохо-
дил при поддержке Российского 
общества «Знание», информаци-
онного агентства «Образование.
Пресс», общероссийской обра-
зовательной газеты «После уро-
ков», научно-образовательного 
союза «Родное слово».

По приглашению организато-
ров в состав членов экспертного 
жюри вошла зав. кафедрой пси-

холого-педагогического обра-
зования и медиакоммуникации 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
к.пед.н., доцент И.В. Челышева. 

В 2024 году для участия в кон-
курсе зарегистрировались 12 840 
человек из 89 регионов России.                
В рамках заочного этапа педагоги 
представляли свои инновацион-
ные практики. В финал конкурса 
вышли 10 финалистов, набрав-
ших наибольшее количество 
баллов в своих номинациях.

Награды участникам вручили 
директор департамента госу-
дарственной политики в сфере 
воспитания, дополнительного 
образования и детского отдыха 
Минпросвещения России Ната-
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Программа интенсивов раз-
работана доцентом кафедры 
психологии, зав. лабораторией 
практической и эксперименталь-
ной психологии В.И. Мищенко,  
совместно с социальным педаго-
гом МБОУ Новобессергеновская 
СОШ Е.В. Чеканенко.

В тренинговом формате учите-
ля-предметники, педагоги-пси-
хологи, логопеды и воспитатели 
проработали основные страхи 
публичного выступления, помог-
ли снять нервное напряжение, 
овладеть навыками управления 
стрессовыми реакциями.

Интенсив посетили студенты 
группы ПСХ-521, участники Клуба 
активной психологии Л. Вербина, 
В. Змага и Е. Катрушова. Выездные 
формы погружения в профессию 
влияют на формирование про-
фессиональных компетенций.

В рамках сотрудничества Таганрогского института имени                   
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) и Управления образования 
Неклиновского района в октябре на базе МБОУ ДО ЦВР (с. По-
кровское) состоялась серия психологических интенсивов для 
участников муниципального этапа областного конкурса «Учитель 
года Дона-2025». 

15 октября во всех субъектах 
Российской Федерации, а также 
в Китае и Сирии, Иране и Египте 
прошла общероссийская еже-
годная образовательная акция 
«Всероссийский экономический 
диктант». Диктант проводился в 
онлайн-формате на платформе 
Всероссийского экономического 
диктанта в режиме реального 
времени. 

Организатор – Вольное эконо-
мическое общество России при 
участии Международного сою-                                                                        
за экономистов, администраций 
субъектов РФ, Финансового уни-
верситета при Правительстве РФ 
и других ведущих вузов РФ, ин-
ститутов РАН, Фонда Юрия Луж-
кова, администраций субъектов, 
ведущих вузов, при поддержке 
информагентства ТАСС, «Россий-
ской газеты», Издательского дома 
«Экономическая газета», НИФИ 
Минфина России. 

Цель диктанта – определение 
и повышение уровня экономи-
ческой грамотности населения в 
целом и его отдельных возраст-

ных и профессиональных групп, 
развитие интеллектуального 
потенциала молодежи, оценка 
экономической активности и 
экономической грамотности 
населения различных субъектов 
РФ, расширение экономического 
кругозора, развитие интереса к 
экономической науке и истории, 
к актуальной экономической по-
вестке, показ значимости эконо-
мической грамотности в условиях 
постоянно меняющихся реалий 
современности.

С приветственным словом к 
студентам РГЭУ (РИНХ) обрати-
лись: ректор Елена Макаренко, 
научный руководитель универси-
тета Людмила Усенко, проректор 
по учебной работе Ирина Кислая, 
декан УЭФ Ольга Андреева.

Активное участие в диктанте 
приняли преподаватели и сту-
денты факультета Экономики и 
права Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ): группы – ЮР-611, 
ЮР-641, ОМGZ-631, ПРО-641, 
ПИ-111, ученики 10-го класса 

школы №12 и 11-го класса школы 
№ 6 г. Таганрога. 

Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
ежегодно принимает участие в 
акции на базе факультета Эко-
номики и права. Организато-
ром-координатором выступил 
профессор кафедры экономики 
и гуманитарно-правовых дис-
циплин Д.В. Стаханов.

С приветственными словами 
обратились декан факультета 
Экономики и права, профес-
сор И.А. Стеценко, зав. кафед-
рой экономики и гуманитарно-
правовых дисциплин, доцент                                      
Ю.А. Сердюкова и профессор                         
Д.В. Стаханов. Выступающие от-
метили значимость события для 
развития экономического об-
разования и пожелали успехов 
участникам. 

В рамках акции Д.В. Стахано-
вым была проведена открытая 
лекция «Предпринимательство 
в современном мире».

Активное участие в акции при-
няли сотрудники кафедры эко-
номики и гуманитарно-право-
вых дисциплин: профессора 
Т.А. Щербакова и Н.А. Нови-
ков, доценты С.С. Федорцова,                                          
Н.С. Холодковская, В.А. Тимо-
феенко, студент группы ГЭ-651                        
Ю.А. Голобородько.

Победителями диктанта станут 
участники, которые наберут 90 
баллов и выше. Максималь-
ное количество – 100. Ежегодно 
по результатам Всероссийского 
экономического диктанта сос-
тавляется аналитический отчет, 
по которому можно судить об 
уровне экономической грамот-
ности населения в целом, по 
отдельным регионам России, раз-
рабатываются практические ре-
комендации о том, какие аспекты 
следует учесть в экономическом 
образовании.

15 октября РГЭУ (РИНХ) стал площадкой Всероссийского эконо-
мического диктанта, который написали во всех регионах России, 
а также в зарубежных странах. Тема акции: «Сильная экономика –                                                                                        
процветающая Россия!»

«УЧИТЕЛЬ ГОДА ДОНА-2025»

экономический диктантВопрос - ответ

В 2024 году россиянам предстоит впервые 
заплатить налог на процентные доходы по 
вкладам и счетам за 2023 год. Это нововведе-
ние затронет многих граждан, поэтому важно 
разобраться в деталях.

Налог на доходы по накопительным продук-
там
Налогом облагаются процентные доходы по 
вкладам и банковским счетам, включая карточ-
ные, если на остаток начисляются проценты. При 
этом сами сбережения налогом не облагаются – 
только полученный доход. Это ключевое отличие 
нового налога от других видов имущественных 
налогов.
Для рублевых вкладов и счетов налог взимается, 
если ставка превышала 1% годовых в течение 
года. Это означает, что большинство текущих и 
зарплатных счетов не попадут под налогообло-
жение. Однако почти все срочные вклады и на-
копительные счета будут облагаться налогом.
Валютные вклады облагаются налогом неза-
висимо от размера ставки, чтобы не создавать 
преференций для хранения сбережений в ино-
странной валюте. Такой подход способствует 
дедолларизации экономики.

Как рассчитать налог
Расчет налога производится по следующей схе-
ме: определяется необлагаемая сумма дохода 
путем умножения 1 млн рублей на максималь-
ное значение ключевой ставки ЦБ РФ за год. В 
2023 году максимальная ключевая ставка ЦБ РФ 
составила 15%. 1 млн х 15% = 150 000 р. необ-
лагаемая сумма за 2023 год, из общей суммы 
процентных доходов вычитается необлагаемая 
сумма. Например, по всем счетам, вкладам 
и другим накопительным продуктам во всех 
банках получено 200 000 рублей процентного 
дохода – 200 000 р. – 150 000 р. = 50 000 р. сум-
ма, облагаемая налогом, с полученной разницы 
взимается налог по ставке 13%. 50 000 р. х 13% = 
6 500 р. – сумма налога за 2023 год по накопи-
тельным продуктам.

Полная формула расчета налога на доходы:
Доход по накопительным продуктам – необлага-
емая сумма х 13% = Налог на прибыль.
Доходы свыше 5 млн рублей в год облагаются 
по повышенной ставке 15%. Это касается сово-
купного дохода из всех источников, а не только 
процентных доходов по вкладам.
10 июля 2024 Госдума приняла Федеральный за-
кон от 31.07.2023 № 389, согласно которому повы-
шенная ставка 15% будет применяться к доходам 
свыше 2,4 млн рублей. Закон начнет действовать 
с 1 января 2025 года.

Когда налог на доход от вклада платить не 
надо
Во-первых, это касается рублевых вкладов со 
ставкой не более 1% годовых. Во-вторых, не 
облагаются налогом доходы по счетам эскроу, 
используемым для покупки недвижимости. Это 
сделано для поддержки рынка жилья и защиты 
интересов покупателей.
Также налог не взимается, если общая сумма 
процентных доходов не превышает необлагае-
мый минимум.
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Вопрос - ответ

В IV квартале 2024 
г о д а  п р о и с х о д и т 
множество измене-
ний в правовом ре-
гулировании. 
Отметим некоторые 
наиболее значитель-
ные из них. 
Итак, подробнее из-
менения рассмотрим 
далее. 

С 1 октября:
- уточняется перечень операций, освобождаемых 
от налогообложения НДС;
- изменяется механизм расчета утилизационного 
сбора;
- уточняется порядок ведения кассовых операций;
- юридические лица и ИП, отнесенные к высокой 
степени риска совершения подозрительных опера-
ций, вправе обратиться с заявлением о пересмотре 
степени риска;
- вступают в силу новые Правила ОСАГО.

С 21 октября:
- устанавливается порядок использования «сирот-
ских» объектов авторских и смежных прав;
- уточняются сроки давности по некоторым соста-
вам административных правонарушений.

С 1 ноября:
- вводятся требования к майнерам цифровой 
валюты, лицам, осуществляющим деятельность 
майнинг-пула, а также к операторам майнинговой 
инфраструктуры;
- предусматриваются новые обязанности для орга-
низаторов сервиса обмена мгновенными сообще-
ниями и владельцев социальных сетей.

С 1 декабря:
- уточняются некоторые особенности лицензирова-
ния деятельности в области оказания услуг связи;
- обновляется форма заявления об исключении 
юридического лица, отнесенного к субъекту мало-
го или среднего предпринимательства, из ЕГРЮЛ.

С 30 декабря
-  изменяются права и обязанности некоторых лиц 
в сфере противодействия отмыванию преступных 
доходов и финансированию терроризма.

Программа долгосрочных сбережений
В России запущена программа долгосрочных 
сбережений. 
Участие в ней добровольное, копить можно начи-
нать с 18 лет, в том числе в пользу третьего лица. 
Стартовый взнос определяется гражданином са-
мостоятельно, периодичность пополнения счета и 
выплаты – договором. 
Внесенные средства будут застрахованы на сумму 
2,8 млн рублей. 
Получать выплаты из накопительных средств 
гражданин сможет по истечении  15 лет с момента 
подписания договора либо по достижению возраста 
60 лет у мужчин и 55 – у женщин.
Снять деньги раньше срока можно только при на-
ступлении «особых жизненных ситуаций».

Они поучаствовали в деловой 
игре под названием «Выборы 

Президента РФ». Что делать, если 
ребенок испортил бюллетень,  

если проголосовать хочет граж-
данин иностранного государства 
и не понимает, почему нельзя, 
если наблюдатель – предста-
витель кандидата призывает 
голосовать за своего кандидата, 
если избирательница пытается 
испортить бюллетени, бросив 
краску в урну для голосования.  

Об этих и многих других ин-
тересных вопросах и ситуациях, 
возникающих в ходе голосова-
ния, узнали участники игры – сту-
денты 2-го и 3-го курса Юрфака, 
а также приглашенные студенты 
юридической специальности 
колледжа.

Организовали интерактив 
зав. кафедрой конституцион-
ного и муниципального права 
Э.Э. Баринов и доцент кафедры                                     
Е.В. Маркина.

Студенты 3-го курса Финансово-экономического колледжа 
РГЭУ (РИНХ) побывали на экскурсии на Юридическом факультете 
РГЭУ (РИНХ).

Организатором мероприя-
тия выступила Избирательная 
комиссия Ростовской области.                              
16 октября студенты Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) приняли 
участие в областных дебатах 
«ГлаголЪ». 

Мероприятие состоялось в 
Точке кипения Института ком-
пьютерных технологий и инфор-
мационной безопасности ЮФУ.

Проведение дебатов направле-
но на реализацию мероприятий 
комплекса мер по повышению 
правовой культуры избирателей 
(участников референдума) и обу-
чению организаторов выборов 
и референдумов в Ростовской 
области на 2022-2026 годы.

Цель проведения мероприятия –                                                                                                  
повышение уровня электораль-
но-правовой и политической 
грамотности молодых избира-
телей и потенциальных электо-
ральных групп; формирование 
неформальных коммуникативных 
сообществ, ориентированных на 
позитивное и осмысленное от-
ношение к институту выборов; 

стимулирование роста интереса 
молодых избирателей к участию 
в общественно-политической 
жизни и к электоральным про-
цессам; развитие навыков кри-
тического мышления. 

По итогам отборочной игры 
команда под руководством Ека-
терины Ковалевской заняла 3-е 
место. 

Приняли участие в дебатах и 
отстаивали различные точки зре-
ния по вопросам избирательного 
процесса Екатерина Ковалевская, 
Екатерина Иванова, Вероника 
Курченова, Надежда Васильева, 
Дмитрий Пустовой, Саида Тло-
станова. Участники получили па-
мятные подарки и сертификаты.

Наставниками студентов выс-
тупили заведующий кафедрой 
конституционного и муници-
пального права Эмиль Баринов 
и доцент кафедры Антон Габович. 

На областном этапе дебатов 
«ГлаголЪ» Таганрогский инсти-
тут имени А.П. Чехова (филиал) 
РГЭУ (РИНХ) представили 11 
команд: «КомФПиМДНиДОТИ-
иАПЧ» (ПиМДНиДО), «Триумф» 

(ПиМДНиДО), «Непризнанные ге-
нии» (ПиМДНиДО), «Комильфо» 
(ИЯ), «Собремеса» (ИЯ), «Эврика» 
(ФМИ), «Авангард» (ФМИ), «Ин-
теллектуалы» (ЭиП), «Общество. 
Память» (ИиФ), «Иллюминаты» 
(ИиФ), «Экзистенциальный бум» 
(ПиСП).

Выступления команд оцени-
вало профессиональное жюри: 
Людмила Турик – к.пед.н., до-
цент ЮФУ; Альбина Ищенко –                                                          
председатель территориальной 
избирательной комиссии г. Та-
ганрога; Юлия Бондарь – глава 
клуба дебатов в г. Таганроге; 
Юлия Романенко – секретарь 
территориальной избирательной 
комиссии г. Таганрога.

По итогам дебатов места рас-
пределились следующим обра-
зом: 4-е место – «Собремеса» – 
команда факультета Иностранных 
языков; 3-е место – «КомФПиМ-
ДНиДОТИиАПЧ» – команда фа-
культета Педагогики и методики 
дошкольного, начального и до-
полнительного образования; 2-е 
место – «Иллюминаты» – команда 
факультета Истории и филологии; 
1-е место – «Общество. Память» –                                                                            
команда факультета Истории и 
филологии.

Участники игры достойно спра-
вились с заданиями, защитили 
позиции разработанных зако-
нопроектов, продемонстриро-
вали глубокие знания в области 
законодательства Российской 
Федерации и желание молоде-
жи менять мир вокруг себя к 
лучшему.

Команда факультета Истории и 
филологии Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) «Общество. Память» 
продолжит борьбу в полуфинале 
областных дебатов «ГлаголЪ» на 
площадке РГЭУ (РИНХ) 6 ноября.

Студенты государственно-правового профиля – победители 
отборочной игры областного чемпионата по дебатам «ГлаголЪ».

Экскурсия на Юридический факультет РГЭУ (РИНХ)

чемпионат по дебатам «ГлаголЪ»
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инНОВАЦИИ

На конференции были рас-
смотрены вопросы эффективного 
использования искусственного 
интеллекта, написания пром-
птов для получения идеальных 
результатов. 

Также был дан интересный 
обзор самых практичных и про-
веренных нейросетей, которые 
помогают при планировании, 
подготовке и проведении занятий 
по иностранному языку, была 
затронута тема формирования 
навыков промпт-инжиниринга, 
активно решающего проблему 
составлением корректных запро-
сов для нейросетей. Участникам 
конференции были представле-
ны дополнительные возможнос-
ти эффективного использования 
ИИ в классах.

Грант получил финансирова-
ние в рамках второго конкурса 
2024 г. в направлении «Социаль-
ное обслуживание, социальная 
поддержка и защита граждан».

Под руководством автора и 
руководителя проекта, доцента 
Института креативных индуст-
рий ДГТУ Л.И. Скрынниковой 
была создана команда из числа 
представителей Донского госу-
дарственного технического уни-
верситета, Ростовского государст-                                                                  
венного экономического уни-
верситета (РИНХ), Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ), Южного 
федерального университета, 
Приазовского государственного 
технического университета при 
содействии Ассоциации содей-
ствия многостороннему сотруд-
ничеству в сфере науки и образо-
вания в Черноморском регионе 
(BSAARC) и Союза художников 

России. В состав команды вошел 
доцент кафедры психологии                      
А.В. Макаров.

Междисциплинарная команда 
продолжила поиск современных 
технологий, направленных на 
психологическую реабилитацию 
студенческой молодежи города 
Мариуполя (50 обучающихся), 
пережившей ситуацию военных 
действий. Идея возникла после 
проведения проектной лабора-
тории «Мариупольская машина 
времени» со студентами ПГТУ в 
Мариуполе и после реализации 
грантового проекта «Паралле-
ли с акварелью» с учащимися 
художественной школы имени                           
А.И. Куинджи.

Команда наставников в сос-                                                                               
т а в е  Л . И .  С к р ы н н и к о в о й ,                            
О.А. Митичкиной, А.Е. Назаровой, 
А.В. Макарова, В.И. Барвенко,                  
Е.И. Лабуцкой, Л.В. Тищенко,                    
Л.В. Давыдовой предложила 

студентам младших курсов ПГТУ 
апробировать на собственном 
опыте психологические практики 
для снижения уровня эмоцио-
нального напряжения, а также 
изучить арт-терапевтические 
практики для дальнейшего ис-
пользования в повседневной 
жизни. Общая идея погружения 
в указанные практики сопро-
вождалась созданием единого 
развивающего арт-пространства, 
позволяющего через творчество 
быстро и безопасно гармони-
зировать внутреннее состояние 
личности. Приятно было наблю-
дать за трансформацией участ-
ников, а также коммуникативным 
полем проектных групп, общим 
настроением внутри «счастли-
вого» пространства. Финалом 
проекта стала общая рефлексия, 
открытие АРТ-сада из нарисо-
ванных студентами деревьев как 
отражения собственного «Я» и 
создание коллективного портрета 
«гения места», «мастера света и 
поэта живописи» А.И. Куинджи, 
который станет частью экспози-
ции музея истории ПГТУ.

Студенты, участвующие в гран-
товом проекте, отметили, что 
психология и творчество выс-
тупили тем серьезным базисом, 
который объединил всех вне 
зависимости от социального 
контекста. Помимо основной 
программы, включающей про-
ектные практики, тренинги, арт-
технологии, команда проекта по-
знакомилась с инфраструктурой 
ПГТУ, достопримечательностями 
уникального Мариуполя, провела 
просветительские акции, посвя-
щенные Всемирному дню почты 
и Всемирному дню психического 
здоровья.

С 9 по 11 октября в Молодежном центре Приазовского государст-                                                                                                                                 
венного технического университета при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов реализован грантовый проект «ART-счастье 
быть собой».

13 октября доцент кафедры французского и немецкого языка 
Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
Т.Э. Бурок участвовала в онлайн-конференции об использовании 
искусственного интеллекта в обучении иностранным языкам.

ПРОЕКТ «ЦИФРОВОЙ ПРОРЫВ. СЕЗОН: 
ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ»

ПРОЕКТ «ART-СЧАСТЬЕ 
БЫТЬ СОБОЙ»

11-13 октября в г. Санкт-Петербурге прошел Северо-За-

падный окружной хакатон проекта «Цифровой прорыв. 

Сезон: Искусственный интеллект», входящий в прези-

дентскую платформу «Россия – страна возможностей».

Участвовали в соревновании начинающие и профессио-

нальные ИТ-специалисты старше 14 лет со всей России. На 

окружной хакатон зарегистрировалось 900 участнико, 557 

человек – новички. 26 команд очно, остальные – онлайн.

Участниками хакатона стали 190 команд со всей страны, 

которые работали над шестью кейсовыми заданиями, 

представленными АО «НИИАС», ОАО «РЖД», Министерством 

промышленности и торговли РФ, Корпоративным универ-

ситетом «РЖД», а также компаниями «Сила» и «Атом». 

В кейсе «Интеллектуальный пульт составителя» от АО 

«НИИАС» второе место заняли студенты РГЭУ (РИНХ) в 

команде HDD. В состав команды вошли аспирант кафедры 

информационной безопасности Иван Алипатов, студенты 

группы ПМИ-321 Денис Бражко и Андрей Буренок, а также 

студенты группы ПИ-321 Богдан Далиба и Светлана Ку-

прияненко. На торжественной церемонии члены команды 

получили дипломы и приз 200 000 руб. 

Призовой фонд каждого кейса составил 600 000 рублей. 

За первое место участники получили 300 000 рублей, за 

второе 200 000 рублей и за третье место 100 000 рублей. 

Общий призовой фонд хакатона – 3 600 000 рублей.

ОНЛАЙН-КОНФЕРЕНЦИя ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ИИ

30 сентября в РГУ имени С.А. Есенина подведены итоги V меж-
вузовского конкурса переводов с международным участием, 
который проводился с 1 августа по 15 сентября и был посвящен 
памяти Якова Колкера, выдающегося переводчика, профессора 
кафедры лингвистики и межкультурной коммуникации Института 
иностранных языков РГУ имени С.А. Есенина.

На конкурс было прислано более 600 заявок из разных уголков 
нашей страны, а также из вузов Белоруссии, Армении и Китая.

Конкурс проводился в шести номинациях в шести языковых парах: 
перевод художественной прозы, поэтический перевод, перевод пу-
блицистического текста, перевод научного текста, перевод субтитров 
к короткометражному фильму.

В номинации «Перевод научного текста с русского языка на фран-
цузский» (перевод фрагмента статьи Я.М. Колкера «Уильям Сароян: 
человеческая комедия как бесконечность в зернышке песка») 2-е 
место завоевала студентка 4-го курса факультета Иностранных языков 
Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 
Ирина Фомина.

ИТОГИ V МЕЖВУЗОВСКОГО КОНКУРСА 
ПЕРЕВОДОВ С МЕЖДУНАРОДНЫМ УЧАСТИЕМ
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Член комитета Госдумы по 
труду, социальной политике и 
делам ветеранов Екатерина Сте-
някина предложила министру 
науки и высшего образования 
РФ Валерию Фалькову запустить 
проект «Научные династии Рос-
сии» по аналогии с проектом 
«Педагогические школы». Мин-
просвещения РФ и Госунивер-
ситет просвещения выпустили 
первый альманах «Педагогичес-                                                                      
кие династии России», в котором 
представлены истории жизни 
династий регионов. Общий тру-
довой стаж учителей, препо-
давателей колледжей и вузов, 
учреждений ДПО составил де-
сятки и тысячи лет. По мнению 
депутата, учитывая значимость 
поддержки преподавателей, 
ученых и членов их семей в ре-
зультате реализации проекта  ди-
настии особо чествуются главами 
субъектов РФ, поскольку научная 
интеллигенция формирует новый 
тип личности в науке, социально 
привлекательный образ ученого, 
создавая тем самым платформу 
для воспроизводства социально 
профессиональной группы. 

ИСТОКИ...
Начало научной династии Ко-

стоглодовых в РГЭУ (РИНХ) по-
ложили Дмитрий Дмитриевич –                                                                        
д.э.н., профессор, декан факульте-
та Торгового дела и Ольга Бори-
совна – д.э.н., профессор кафедры 
финансов. Их родители были 
далеки от науки. Отец Дмитрия 
Дмитриевича – медик, на фронте 
познакомился с мамой, меди-

цинской сестрой. Мама Ольги 
Борисовны – телеграфист, папа  –                                                                 
военный, после войны работал в 
системе торговли. 

ИНТУИЦИЯ В НАУКЕ
С 8-го класса Дмитрий четко 

хотел стать экономистом. 
– Не знаю почему. Нравилась 

история, обществоведение с 
уклоном в философию. И все 
же после успешного окончания 
средней школы на одни пятерки 
решил осознанно стать экономис-                                                                         
том и поступать в РИНХ. Можно, 
видимо, списать на интуицию. 
Подавая документы, только по-
просился туда, где больше маль-
чиков. Такое соотношение на-
шлось на факультете МТС. 

В  приоритете  у  с туден-
та Дмитрия тогда был спорт –                                                                
прекрасное время здоровья, 
красоты, возможности доказать 
себе, что многое можешь, когда 
все получается, и ставишь новые 
задачи, и успешно решаешь их.

Начиная со 2-го курса, он по-
нял, что хочет преподавать. Хотя 
в роду не было преподавателей 
вообще. Примером для него 
были преподаватели, ученые-
экономисты Осипенко, Воробьев, 
Шумилин. 

Многому у них научился моло-
дой студент: сдержанной любви и 
уважению к профессии, острому 
желанию передать знания, за-
интересованному, деятельному 
отношению к студентам. 

Так пришло осознанное жела-
ние Дмитрия поступить в аспи-
рантуру. 

ИНИЦИАТИВА 
НЕНАКАЗУЕМА...

После окончания вуза, как по-
лагается молодому специалисту, 
отработал на «Оргтяжмонтаже», 
отслужил в армии. Доцент кафед-                                                     
ры, активно следивший за моло-
дым, перспективным выпускни-
ком, пригласил его работать на 
кафедру ассистентом. 

Именно с января 1978-го и на-
чалась его трудовая биография в 
РИНХе. Он твердо и осознанно 
решил поступать в аспиранту-
ру. Хотя это было сопряжено с 
определенными трудностями: 
малое количество мест выде-
лялось государством. Молодой, 
упорный преподаватель прошел 
четырехмесячные курсы ФПК в 
знаменитой Плешке, практичес-
ки врос за это время в кафедру 
МТС. Поскольку мест в Ростове не 
было, проявил завидную инициа-
тивность: пошел в Министерство 
образования в отдел аспиран-
туры, все узнал и с точностью 
экономиста определил для себя 
алгоритм действий, добился в 
вузе письма для аспирантуры, 
сам отвез его в Плешку и стал... 
аспирантом-заочником. 

Плешка стала для меня вторым 
домом, признается Дмитрий 
Дмитриевич. Но менять на пер-
вый не стал. Прикипел. В 1983 
году успешно защитился, став 
кандидатом экономических наук. 

ЧТО ПОСЕЕШЬ .... 
ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
УЧЕНОГО

Дмитрий Дмитриевич считал и 
считает, что во все времена среди 
студентов есть 10 % суперталант-
ливых, 20 % талантливых, 40-50 % 
хороших, остальные – случайные. 
А долг и преподавателя, и учено-
го помочь раскрыть потенциал 
молодого человека, дать ему 
импульс к развитию. Он твердо 
уверен, очень многое зависит от 
личности прозорливого ученого, 
кропотливого преподавателя, 
умения управленца и мудрости 
руководителя.

Многие люди погружаются с 
головой в работу. Такое добросо-
вестное отношение к своему делу 
не может не вызвать уважение 
у младшего поколения. Учить, 
заряжать и заражать своим при-
мером прежде всего. Личное 

отношение со студентами не за-
менит ничто, считает профессор. 
В личности успешного ученого 
ценит глубокие системные зна-
ния, профессионализм, который 
должен проявляться во всем, 
начиная с содержания лекций, 
их доказательности, актуально-
сти, формы подачи до внешнего 
вида преподавателя. Кроме того, 
приветствуется нестандартность 
мышления. Поэтому он считает, 
что непременно нужно посто-
янно развиваться. И очень жаль, 
когда те самые 10 процентов, 
кто обладает талантом препода-
вателя, исследователя, склонные 
к аналитическому мышлению, 
уходят, руководствуясь в конеч-
ном итоге...именно им. Такой вот 
случается парадокс.

ЦЫПЛЯТ ПО ОСЕНИ 
СЧИТАЮТ...

С огромным уважением он 
относится к людям упорным, в 
высшей степени целеустремлен-
ным. Среди интересных учеников 
называет Ивана Саввиди и Ва-
лерия Левченко. Иван начинал 
работу разнорабочим, затем зам. 
начальника отдела снабжения 
табачки, типичного, средней руки 
предприятия. 

– Деловой парень, дерзкий, 
упрямый в хорошем, стержневом 
смысле слова. Ответственный. И 
обстоятельный – любой гвоздь 
знал на предприятии. Из таких и 
получается толк. Как и из Валерия 
Левченко, ныне руководителя 
крупнейшего строительного 
концерна «Кристина», одного из 
надежных застройщиков. А тогда, 
в 90-е, после окончания строи-
тельного колледжа, он пришел 
учиться в РИНХ. Разносторонний 
молодой человек, спортсмен, 
активно занимался греблей. Вот и 
выплыл в 90-е, шутит профессор.

О СТИЛЕ РУКОВОДСТВА
Он ценит стиль руководства 

«без бутафории», когда меньше 
оберточной шумихи и больше 
дела. Конкретного, живого, ре-
ального и значимого. Нужны 
ровные, нормальные отношения 
в любой среде. Сказывается му-
дрость декана, умение создать 
такую рабочую, результативную 
атмосферу, которая бы помогала 
…эффективно работать.. Дело-то 
общее…

– Ничем не подкрепленная 

звездность ни к чему, а то на-
значат сами себя звездой и верят 
же…., еще и требуют от других...

ПОЛОВИНКА МОЯ...
Происходило все как-то с од-

ной стороны, неторопливо, не-
заметно, с другой, вполне себе 
закономерно. Виделись с Ольгой 
в РИНХе, но не часто, работали на 
разных факультетах, были вовле-
чены в водоворот факультетской 
жизни каждый по-своему. 

Сблизились, когда начали под-
готовку к поступлению в аспи-
рантуру, помогали друг другу, со-
ветовались. И оценили друг друга 
как-то одновременно: общее 
образование, общие интересы, 
общность взглядов. Это всегда 
краеугольно важно. Это цемен-
тирующее понятие, фундамент...

 – Я увидел  ее светлое будущее: 
умница, порядочная и все это со-
четалось с добросовестностью, 
самодисциплиной. Это «Золотое 
сечение» и понравилось тогда, 
вызывало доверие и уважение. 

Вместе они 38 лет. Это крепкий 
брак, основанный на огромном 
уважении, понимании, умении 
помочь ненавязчиво, деятельно 
другому. И в быту, и в работе. 
Несмотря на работу на разных 
факультетах профессиональное 
общение в рамках совместных 
научных проектов, в ДС позво-
ляет двум ученым сочетать инте-
ресы и обмениваться мнениями.  

ЯБЛОЧКО 
ОТ ЯБЛОНЬКИ... 
В НАУЧНОМ СМЫСЛЕ

Поэтому и для дочери Елены 
не было особого выбора, кем 
стать. Когда перед глазами при-
мер уважительного отношения 
коллег, партнеров, любящих и 
уважающих друг друга людей. 
И хотя родители не настаивали, 
выбрала свой путь сама. 

– Быть частью большой динас-
тии ученых с одной стороны –                                                 
большая гордость, с другой –                                                      
большая ответственность. До 
такой высокой планки не просто 
дотянуться и соответствовать вы-
соким стандартам.

В 2012 г. Елена Дмитриевна 
успешно защитила кандидатскую 
и работает доцентом на кафедре 
финансов. Второй год к.э.н. Елена 
Дмитриевна – зам. декана факуль-
тета ЭиФ по НИР.  

Меняются эпохи, формации, строй, но неизменным остается 
стремление молодых к знаниям, и их передача учителем, педа-
гогом,  ученым... Неизменна вера в победу истины, смысла жизни 
над сиюминутностью бытия ... и вера эта становится генетическим 
кодом страны. Иначе как объяснить, что в наше прагматичное 
время по-прежнему существуют династии, развиваются, являясь 
настоящим оплотом образования.

ГЕНЕТИчЕСкИЙ КОД СТРАНЫ 
ИЛИ ЗАПИСКИ НА ПОЛЯХ

Год семьи
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14 октября в РГЭУ (РИНХ) студенты ознакомились с ос-

новами стартапов и пробовали свои силы в создании 

собственных проектов.

Кураторами тренинга выступил  Иван Шашков – бизнес-

консультант, трекер и ментор «Сколково», основатель 

школы стартапов «Startup Machine».

Тренер рассказал о типах руководителей, о том, какие 

функциональные роли обязательно должны быть у членов 

проектной группы, о видах и правилах бизнес-презентаций.

Весь день студенты создавали свои первые стартап-про-

екты с помощью опытных наставников.

После презентаций команды проголосовали за лучшие 

проекты и выбрали победителей, которым организаторы 

вручили призы.

Оператор направления тренингов предпринимательских 

компетенций – МФТИ.

ТРЕНИНГ «ОСНОВЫ СТАРТАПОВ»

Мероприятие организовано 
преподавателями кафедры об-
щей педагогики (зав. кафедрой 
к.пед.н., доцентом Ольгой Ко-
чергиной; к.филол.н., доцентом 
Ларисой Интымаковой) и руково-
дителем практики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) Натальей 
Киселевой.

В круглом столе «Я – вожа-
тый: опыт педагогической дея-                        
тельности» приняли участие 
руководители и представители 
администраций детских оздоро-
вительных организаций, замес-                                   
титель директора по учебной 
и воспитательной работе и мо-
лодежной политике Ирина Го-
лобородько; студенты 2-3-4-х 
курсов факультетов Истории и 
филологии, Педагогики и мето-
дики дошкольного, начального 
и дополнительного образования, 
Иностранных языков и Физики, 
математики, информатики.

С приветственным словом к 
участникам обратилась замес-
титель директора по учебной и 
воспитательной работе и моло-
дежной политике Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) Ирина 
Голобородько, которая отме-
тила важную роль вожатской 

деятельности, поблагодарила 
социальных партнеров за сот-
рудничество.

Со словами приветствия выс-
тупили руководители и предста-
вители администрации детских 
оздоровительных лагерей и цент-
ров – директор ДОЦ «Дмитриа-
довский» Александр Шулика, ди-
ректор пансионата «Красный де-
сант» Анжелика Анцупова, замес-                                                                         
титель директора по воспита-
тельной работе ДОЦ «Орленок» 
Светлана Комиссарова, старшие 
вожатые Детского санаторного 
оздоровительного лагеря «Мир» 
Алина Шкондина, Анна Сви-
ридова, старшая вожатая ДОЦ 
«Котлостроитель» Алена Должи-
кова, которые отметили большой 
вклад института в подготовку 
специалистов и вручили благо-
дарственные письма студентам 
и преподавателям вуза.

Студенты, прошедшие практику 
летом, поделились педагогичес-
ким опытом, который они при-
обрели, работая вожатыми. С 
докладами выступили студентки 
группы ИО 231 факультета Исто-
рии и филологии Мария Возне-
сенская, Ксения Батий, Валерия 
Ткачева (ДСОЛ «Мир»); группы 
НДО 431 факультета Педагогики 
и методики дошкольного, на-

Усенко.
Мероприятие организова-

но факультетом Лингвистики и 
журналистики РГЭУ (РИНХ) сов-
местно с РРО МОО «Общество 
российско-китайской дружбы» и 
посвящено 75-летию установле-
ния дипломатических отношений 
между Россией и Китаем, а также 
75-й годовщине образования 
Китайской Народной Республики.

Цель мероприятия – популя-
ризация науки среди студентов, 
обсуждение актуальных научных 
вопросов и проблем взаимо-
отношений России и Китайской 
Народной Республики.

Программа мероприятия вклю-
чает серию научно-популярных 
лекций в стиле Ted, о главных 
научных идеях современности 
по заявленной тематике, кото-
рые читают молодые ученые; 
рубрику «Ответы на вопросы»; 
обсуждение в формате спикер –                                                                   
зритель; награждение победите-
лей турнира.

14 октября состоялся Международный студенческий научный 
турнир «Научное сбЛиЖение» в рамках международной сту-
денческой научно-практической конференции «Россия и Китай: 
дружба, сотрудничество, взаимодействие».

чального и дополнительного 
образования Дарья Крысько, 
Алиса Гречанова (ДОЛ «Орле-
нок»); группы ИО 231 факультета 
Истории и филологии Александр 
Скороход, группы МДОП-431 
факультета Педагогики и мето-
дики дошкольного, начального 
и дополнительного образования 
Алексей Стенькин (ДОЦ «Кот-
лостроитель»); группы РИЯ 231 
факультета Истории и филологии 
Мариам Фаррахова (Пансио-
нат «Красный десант»); группы                                                            
РЯЛ 231 факультета Истории и 
филологии София Белоусова, 
София Смирнова (ДОЛ «Юбилей-
ный»); группы МФ 131 факультета 
Физики, математики, информати-
ки Елизавета Ковалевская (ДОЛ 
«Морская волна»).

Куратор направления «Летняя 
педагогическая практика» кафед-                                                                       
ры общей педагогики к.филол.н., 
доцент Лариса Интымакова рас-
сказала о направлениях работы 
методистов, результатах диагнос-
тики студентов 3-4-го курса по 
вопросам практики, об интерак-
тивных формах и методах под-
готовки вожатых, привлечении 
студентов старших курсов к рабо-
те с второкурсниками. Участники 
обсудили вопросы организации 
летней педагогической практики, 
проблемные ситуации, которые 
могут возникнуть, предложения 
по совершенствованию подго-
товки к взаимодействию с детьми 
в детских лагерях.

11 октября в рамках педагогической декады в Таганрогском 
институте имени А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) прошло ме-
роприятие, посвященное итогам летней педагогической практики 
2024 года и Международному дню вожатых.

Участников турнира привет-
ствовали ректор РГЭУ (РИНХ) 
Елена Макаренко, президент 
университета Адам Альбеков, 
проректор по научной работе и 

инновациям Наталья Вовченко, 
научный руководитель универ-
ситета Николай Кузнецов, декан 
факультета Лингвистики и жур-
налистики РГЭУ (РИНХ) Наталия 

студенческий турнир 
«Научное сбЛиЖение» 

КРУГЛЫЙ СТОЛ «Я – ВОЖАТЫЙ»

С 12 по 14 октября проходил чемпионат Ростовской области по 
самбо среди мужчин и женщин.

Сильнейшие самбисты Донского края оспаривали награды турнира 
и место в основном составе сборной команды области для участия в 
чемпионате Южного федерального округа.

Наши студенты показали отличный результат, завоевав 5 золотых, 
2 серебряные и 3 бронзовые медали соревнований.

Эрик Багдасарян (ФМИ, ФСП-121) – 1-е место, в/к до 79 кг; Илья Са-
нюк (ФМИ, ФСП-121) – 1-е место, в/к до 88 кг; Алексей Бабасев (ЭиП, 
ПРО-611) – 1-е место, в/к св. 98 кг; Арина Рощевская (ПиСП, ПСП-511) –                                                                                                                                  
1-е место, в/к до 59 кг; Нина Изварина (ФМИ, ФСП-141) – 1-е место, 
в/к св. 80 кг; Даниил Перепелицын (ЭиП, МЕНОZ-632) – 2-е место, в/к 
до 64 кг; Ульяна Петрикова (ИиФ, ИСТG-211) – 2-е место, в/к до 50 кг; 
Святослав Чаленко (ФМИ, ФСП-111) – 3-е место, в/к до 58 кг; Ростис-
лав Юдин (ЭиП, ЮР-631) – 3-е место, в/к до 71 кг; Арсений Глущенко 
(ПиМДНиДО, ДОИ-411) – 3-е место, в/к до 98 кг.

Поздравляем наших самбистов и тренера команды Константина 
Чайкина, желаем успешного выступления на чемпионате ЮФО.

ЧЕМПИОНАТ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО САМБО СРЕДИ МУЖЧИН И ЖЕНЩИН
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16 октября ректор РГЭУ (РИНХ) 
Елена Макаренко наградила по-
бедителей конкурса.

По условиям участникам кон-
курса необходимо было оставить 
комментарий, который рассказал 

бы о первом осеннем месяце в 
РГЭУ (РИНХ). Один участник мог 
оставить только один коммента-
рий. Победители выбирались с 
помощью генератора случайных 
чисел.

Счастливыми обладателями 
брендированной продукции вуза 
стали: Григорий Арутюнян – груп-
па ЭК-516, факультет Экономики и 
финансов, активист Волонтерско-
го центра. Отметим, что уже в эту 
пятницу Григорий уходит на сроч-
ную службу в вооруженные силы 
РФ, Павел Марущенко – группа 
Б-111, Финансово-экономичес-
кий колледж РГЭУ (РИНХ), акти-
вист сообщества Движение Пер-
вых, Ирина Горбатенко – группа 
ЭК-432, Учетно-экономический 
факультет, активист университета, 
Студенческого совета и Волон-
терского центра.

области «Экологический вестник 
Дона («О состоянии окружающей 
среды и природных ресурсов 
Ростовской области в 2023 году»).

Студенты с энтузиазмом при-
нялись за уборку территории, по 
окончании которой Юрий  Горди-
енко провел увлекательную экс-
курсию по Алексеевскому лесу, 
включающую рассказ об истории 
леса во время Великой Отечест-
венной войны и знакомство с 
местными флорой и фауной, а 
также с местом, где река Крынка 
впадает в Миус.

Ребята внимательно слушали 
Юрия Владимировича, задавали 
вопросы и по пути собирали 
гербарий, успешно сочетая по-
знавательную экскурсию с вы-
полнением практической учеб-
ной работы.

В перспективе планируется 
сделать такие выезды регуляр-
ными и проводить их в формате 
научно-исследовательских экс-
педиций для комплексного изу-                                                             
чения природного объекта.

Организаторы и участники 
экодесанта выразили большую 
благодарность администрации 
Матвеево-Курганского райо-
на и Алексеевского сельского 
поселения за организацию и 
проведение интересного и со-
держательного мероприятия для 
студентов Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ).

30 сентября были подведены итоги конкурса в социальной сети 
«Вконтакте», участниками которого  стали студенты университета, 
колледжа и филиалов РГЭУ (РИНХ).

10 октября  студенты групп БГ-411 и БГ-421 Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) под руковод-
ством доцента кафедры биолого-географического образования и 
здоровьесберегающих дисциплин Елены Першонковой побывали 
в Алексеевском лесу (Матвеево-Курганский район).

победители конкурса 
в социальной сети

СТУДЕНЧЕСКИЙ ЭКОДЕСАНТ

9 октября состоялось торжественное открытие краевых 

учений поисково-спасательных отрядов Российской 

Федерации в Ставропольском крае.

На базе Центра знаний «Машук» собрались 200 доброволь-

цев из 16 регионов России, готовых учиться и обмениваться 

опытом в важнейшем деле поисково-спасательной работы. 

Успешно прошла отбор и стала участником мероприятия  

магистрант кафедры психолого-педагогического образо-

вания и медиакоммуникации Анастасия Шаршак.

Почетными гостями мероприятия выступили: Александр 

Войсковой – заместитель министра молодежной политики 

Ставропольского края, Григорий Сергеев – председатель 

поисково-спасательного отряда «ЛизаАлерт» Российской 

Федерации, Дмитрий Садко – заместитель генерального 

директора Центра знаний «Машук», Дмитрий Гладской – 

директор Автономной некоммерческой организации «Центр 

поиска пропавших людей Ставропольского края».

На учениях добровольцы из разных уголков страны при-

обретают новые навыки, совершенствуют свои знания и 

обмениваются опытом. 

Впереди тренировки, ситуации и задачи, которые помогут 

участникам прийти к одной цели: стать профессионалами 

в таком благородном деле, как спасение жизни.

УЧЕНИЯ ПОИСКОВО-СПАСАТЕЛЬНЫХ 
ОТРЯДОВ РФ «ЛИЗА АЛЕРТ»

Цель экодесанта – эковолон-
терская работа, предполагающая 
уборку территории.

Поездка организована в рам-
ках работы Центра геоэкологи-
ческого проектирования при 
поддержке администрации Та-
ганрогского института имени                                                                             
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) и заведующего кафед-
рой биолого-географического 
образования и здоровьесбере-
гающих дисциплин Владимира 
Подберезного.

Студентов встретили глава 
Алексеевского сельского поселе-
ния Матвеево-Курганского райо-

на Елена  Немашкалова, старший 
инспектор отдела сельского хо-
зяйства и охраны окружающей 
среды Матвеево-Курганского 
района Юрий Гордиенко и специ-
алист администрации Алексеев-
ского сельского поселения Елена 
Корнеева. 

Они рассказали о природных 
особенностях и экологических 
проблемах Алексеевского леса. 
Елена Немашкалова подарила ка-
федре биолого-географического 
образования и здоровьесбере-
гающих дисциплин института из-
дание министерства природных 
ресурсов и экологии Ростовской 

В Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) Ростов-
ского государственного экономического университета (РИНХ) 
активно развивается КВН-движение.

Доброй традицией института стало проведение занятий в «Школе 
КВН» в осенний период. В новом виде деятельности могут все желаю-
щие. Выпускники становятся участниками «Лиги КВН Таганрогского 
института имени А.П. Чехова».

В этом учебном году занятия в «Школе КВН» Таганрогского института 
имени А.П. Чехова прошли с 9 по 11 октября.

Модераторами «Школы КВН» стали представители действующей ко-
манды КВН «Сборная ТИ имени А.П. Чехова». В этом году команда КВН 
института вышла в полуфинал Центральной Юго-Западной Лиги КВН.

Первый день работы «Школы КВН» был посвящен истории создания 
и развития КВН-движения в нашей стране и в Таганрогском институте 
имени А.П. Чехова.

Важной составляющей второго дня «Школы КВН» стало теорети-
ческое освещение специфики КВН-движения: вопросов командо-
образования, новых способов привлечения внимания аудитории и 
концепции успешных выступлений.

В третий день занятий участники «Школы КВН» ознакомились с осо-
бенностями подготовки традиционных конкурсов КВН: «Приветствие», 
«Разминка», «Музыкальное домашнее задание». Особое внимание 
уделили анализу музыкального сопровождения выступления команды, 
написанию реприз и сценарного плана.

«ШКОЛА КВН» В ТАГАНРОГСКОМ ИНСТИТУТЕ 
ИМЕНИ А.П. ЧЕХОВА (ФИЛИАЛЕ) РГЭУ (РИНХ)
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ОТКРЫТИЕ СПАРТАКИАДЫ ПЕРВОКУРСНИКА РГЭУ (РИНХ).

17 октября состоялось торжественное открытие Спартакиады первокурсника РГЭУ (РИНХ).

С приветственным словом обратилась ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, отметившая важ-

ность развития спортивных направлений в университете, выразила гордость за достижения 

спортсменов. Также приветствовали первокурсников президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, 

научный руководитель университета Николай Кузнецов, проректор по воспитательной работе 

и молодежной политике Олег Отроков, заведующий кафедрой физического воспитания, спорта 

и туризма Элеонора Мануйленко.

Участие в спартакиаде принимают первокурсники всех факультетов, Финансово-экономичес-

кого колледжа, первокурсники из студенческих структурных подразделений.

Сразу после торжественного открытия состоялись соревнования по игре в дартс.

ЗОЛОТО И СЕРЕБРО ПЕРВЕНСТВА ОБЛАСТИ ПО САМБО

XV КУБОК МИРА ПО БИЛЬЯРДУ «КУБОК ИМПЕРИИ»

С 5 по 7 октября прошло первенство Ростовской области по самбо среди юниоров и юниорок 

(2005-2007 года рождения).

В соревнованиях приняли участие сильнейшие самбисты Донского края.

Студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) показали достойный 

результат, завоевав золотую и серебряную награды соревнований.

Святослав Чаленко (ФМИ, уч.гр. ФСП-111) – 1-е место, в весовой категории до 53 кг.

Алексей Решетников (ПиСП, уч.гр. ПСП-521) – 2-е место, в весовой категории до 88 кг.

Поздравляем наших самбистов и тренера команды Константина Георгиевича Чайкина, желаем 

успешного выступления на Первенстве ЮФО.

С 24 по 29 сентября в г. Уссурийске прошел XV Кубок мира по бильярду «Кубок Империи».

Турнир по бильярду собрал самых сильнейших бильярдистов планеты, многократных чемпионов 

мира, таких как Иосиф Абрамов, Крыжановский Сергей, Александр Сидоров, Володин Никита, Дастан 

Лепшаков, Азиз Мадаминов, Евгений Салтовский, ЧимбаевЕрнар, Омар Алибек. 

В «Кубке Империи» по бильярду в этом году приняло участие 95 спортсменов из 5 стран и 23 

регионов.

В финале престижных соревнований встретились Иосиф Абрамов и Семен Зайцев, со счетом 5:3 

победу одержал Иосиф Абрамов, третье места занял Артем Балов.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ТУРНИР АССОЦИАЦИИ СТУДЕНЧЕСКОГО БАСКЕТБОЛА

9 октября в спортивном зале «Динамо» прошел региональный турнир Ассоциации студенчес-

кого баскетбола 3х3 среди мужских и женских команд.

Женская сборная команда РГЭУ (РИНХ) стала сильнейшей командой по баскетболу 3х3 в Ростовской 

области, заняв 1-е место и получили возможность представлять область на Суперфинале АСБ 3х3.

В турнире участвовало 6 команд, во всех играх девочки одержали уверенные победы. Состав ко-

манды: Диана Гассиева, МЕН-134; Валерия Лукина, ЭБ-121; Екатерина Овчинникова, УП-821; Вероника 

Лысогорская, ИСТ-311. Помощник тренера: Даниил Матвеев.

Мужская сборная стала серебряным призером. Состав команды: Артем Печенджиян, ЭК-533; Андрей 

Герасимов, ПРИ-311; Артем Шаров, МЕН-132. Тренер команды: Сергей Барсуков.

Студенческий калейдоскоп


